

# **20 nouveaux diacres pour l'Église : "Ayez une oreille tendue vers Dieu et une autre vers les gens"**

Le samedi 23 novembre, 20 fidèles de l'Opus Dei originaires d'Argentine, d'Australie, d'Autriche, du Chili, des États-Unis, d'Espagne, des Philippines, de Hongrie, d'Irlande, d'Italie et du Mexique ont reçu l'ordination diaconale. La cérémonie a eu lieu dans la Basilique Saint-Eugène, à Rome, et a été présidée par Mgr Hugo Nicolás Barbaro, évêque de San

# Roque de Presidencia Roque Sáenz Peña (Argentine).

23/11/2024

## **Mgr Hugo Barbaro : esprit de service : « Soyez comme un tapis pour les autres »**

Dans son homélie, Mgr Hugo Barbaro a souligné l'esprit de service qui caractérise la vie du diacre et du prêtre, rappelant que « *Jésus n'est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie* ».

L'évêque qui ordonnait les candidats a encouragé les nouveaux diacres à soutenir le prélat de l'Opus Dei dans son service pastoral et à graver profondément dans leur âme « *les enseignements de saint Josémaria, qui désirait être le serviteur de tous, sans distinction* ».

Il a posé cette question : « *Qu'apporte le diaconat au service d'un laïc, et qu'ajoute-t-il au futur sacerdoce ministériel ?* » Saint Josémaria lui-même y répond : « *Le prêtre doit être un tapis sur lequel les autres marchent confortablement ; commence alors pour vous un temps pour apprendre à être ce tapis* », a-t-il déclaré.

Mgr Barbaro a également rappelé ces paroles du pape François : « *Servir signifie être disponible, renoncer à vivre selon son propre agenda, être prêt aux surprises de Dieu, qui se manifestent à travers les personnes, les imprévus, les changements de programme, les situations qui ne correspondent pas à nos plans* ».

S'adressant aux diacres, il a expliqué : « *Il est normal qu'un diacre ou un prêtre ait un emploi du temps, un plan d'activités, mais il est essentiel – en tant que partie du*

*service et du don de soi – de ne pas perdre de vue que Dieu parle à travers les besoins de nos frères, des gens, et ces besoins ne correspondent souvent pas à ce qui était prévu. »*

Pour être « *un tapis sur lequel tous marchent confortablement* », il est nécessaire, a-t-il ajouté, « d'avoir une oreille tendue vers Dieu et une autre vers les gens, comme le dit souvent le pape ». Et en citant à nouveau le fondateur de l'Opus Dei, il a rappelé que « *nous sommes là pour servir les autres, pour rendre leur chemin agréable* ». Il a conclu : « *Servir, c'est aider, prier, pardonner, sourire, encourager, se mortifier, prendre soin, écouter, traiter chacun avec le même amour* ».

## **Mgr Ocáriz : Le Christ est le modèle de service**

À la fin de la cérémonie, Mgr Fernando Ocáriz, prélat de l'Opus Dei et ordinaire des nouveaux diacres, a

exprimé sa gratitude à l'évêque qui les a ordonnés et a félicité les ordinands ainsi que leurs familles. Il a également souligné que dans cette « *mission spéciale de service envers le peuple de Dieu, le Christ est le modèle* ».

Il a rappelé que « *la rencontre personnelle avec Jésus-Christ dans l'Eucharistie et la prière est fondamentale, car c'est là que nous élargissons notre cœur, pour qu'il puisse accueillir tout le monde* », à l'image du cœur du Christ.

S'adressant aux familles, il les a encouragées à « *continuer à accompagner les nouveaux diacres par votre prière durant les mois précédant leur ordination comme prêtres* ».

Il a ajouté : \*« Je ne peux m'empêcher de penser à la joie que ressent en ce moment saint Josémaria au Ciel. Nous invoquons

son intercession pour que les nouveaux diacres sachent accueillir et accompagner toutes les âmes. Sur ce chemin, ils pourront toujours compter sur nous tous et sur la médiation maternelle de la Très Sainte Vierge ».

---

Les 20 candidats viennent de 11 pays : Argentine, Australie, Autriche, Chili, États-Unis, Espagne, Philippines, Hongrie, Irlande, Italie et Mexique.

Voici leurs noms :

- Vincenzo Maria Affinita (Italie)
- Stefano Baravelli (Italie)
- John Robert Bickford (Etats Unis)
- Daniel Callejo Goena (Espagne)
- Ramón Alfonso Díaz Perfecto (Hongrie)

- Arturo Miguel Escamilla Contreras (Australie)
- Santiago Fabregat Trueba (Mexique)
- Ramón Fernández Aparicio (Espagne)
- Luis García-Menacho Ariz (Espagne)
- José María López-Barajas González (Autriche)
- Jose Miguel Marasigan Mondragon (Philippines)
- Robert Alvin Marsland III (Etats Unis)
- Ezequiel Mercau Bressan (Irlande)
- Álvaro Orejana Martín (Espagne)
- Pedro Pablo Perkins (Argentine)
- Santiago Populín Such (Argentine)
- Enrique Sañoso Vela (Espagne)
- Antonio Santos García (Espagne)
- Gonzalo Silió Pardo (Espagne)
- Cristóbal Vargas Balcells (Chili)

Les familles et amis qui le souhaitent pourront suivre la cérémonie via le service de streaming offert par la basilique Saint-Eugène.

Téléchargez le livret avec les textes de la cérémonie.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/20-nouveaux-diacres-de-lopus-dei/> (20/02/2026)